

# F O R U M DOXA



REVUE DU SÉMINAIRE THÉOLOGIQUE BAPTISTE NEODOXA | JEAN-RABEL, HAÏTI

NOVEMBRE-DECEMBRE 2017

VOL I. N° 2

PRIX: Haïti HTG50 | Etranger - US\$5



## LE SALUT ... SOLA GRATIA (1)

“...Car c’est par la grâce que vous êtes sauvés, par le moyen de la foi. Et cela ne vient pas de vous, c’est le don gratuit de Dieu. Ce n’est point par les œuvres, afin que personne ne se glorifie”. Ephésiens 2.8-9, LSG

“Etant donc justifiés par la foi, nous avons la paix avec Dieu par notre Seigneur Jésus-Christ”. Romains 5.1, LSG

### INSCRIVEZ-VOUS DÈS AUJOURD’HUI!

Le Séminaire offre les programmes suivants:

Certificat en Théologie & en Ministère Féminin (36 crédits)

Diplôme en Théologie (94 crédits)

Licence en Théologie & en Ministère Pastoral (137 crédits)

### Séminaire Théologique Baptiste NeoDoxa

Siège social: route Vance Brown, Jean-Rabel, Haïti

T: + 509 37 97 88 33 / 509 48 20 33 60

info@neodoxa.org | www.neodoxa.org

## Des thématiques théologiques à n’en plus finir

**F**orum est une revue théologique qui traite et publie des thématiques bibliques, doctrinales et théologiques sur une base bimestrielle. La dernière publication couvrant la période de septembre à octobre dernier a traité la thématique liée à l’hérésie tant sur le plan des pratiques ecclésiales et religieuses que sur l’angle doctrinal.

Cette nouvelle publication vise la doctrine théologique liée au salut. Elle considère, à cet effet, les cinq solas (seules) qui ont émergé durant la Réforme qui servaient à exprimer

les convictions théologiques essentielles au Christianisme authentique. La thématique du salut est donc présentée sous différents angles par différents auteurs mais pour ultimement traduire la même et unique vérité. Celle de la source unique du salut en Jésus-Christ seul.

Nos lecteurs sont encouragés à tenir leur Bible en main lors de la lecture du Forum. Nos articles et commentaires sont tous soutenus par des références bibliques qui prouvent à la fois le fondement et la véracité de nos raison-

nements.

Ceux qui ont raté le numéro d’avant, vous pouvez toujours obtenir un exemplaire. Il suffit de contacter la rédaction du Forum ou nous écrire à [info@neodoxa.org](mailto:info@neodoxa.org).

Bonne lecture sous le regard du Saint-Esprit!

**La Rédaction du Forum Doxa**

**FORUM DOXA**  
**Je lis et je m’abonne.**  
**Et vous?**

# Editorial LE SALUT... SOLA GRATIA (1)

Par Jackson Voltaire, PhD, Professeur de Théologie | Chancelier du Séminaire Théologique Baptiste NeoDoxa

Le salut a une portée eschatologique. C'est l'éternité bienheureuse accordée au pécheur sous couvert d'un décret divin gracieux. Bref, c'est le résultat d'un procédé dont la foi est le moyen. Prudence doit être de mise en vue de le garder séparé du procédé duquel il est le résultat. Comment l'homme pécheur parvient donc t-il à ce salut? Qui manipule le procédé conduisant au résultat? Quelles sont les variables intégrantes au procédé? Autant de questions à se poser en vue de cerner une compréhension intégrale du salut comme don de Dieu.

Le salut constitue un mot d'apparence simple mais au contenu complexe. Le concept occupe le conscient et le sub-conscient de plus d'un pour des raisons indépendantes l'une de l'autre. Ceux qui l'ont reçu, ceux qui l'ont refusé, et ceux qui ont même ignoré son existence en sont tous concernés. C'est pourquoi la sotériologie, l'une des branches de la théologie systématique, est totalement dédiée au raisonnement et à l'étude de ce mot de deux syllabes. Son importance est d'autant plus capitale puisqu'il traite d'un sujet à impact éternel<sup>1</sup>.

Pourtant, au cœur du débat concernant le salut est le moyen pour l'obtenir et l'atteindre. Comment peut-on être sauvé? Peut-on se sauver soi-même? Et de quoi se sauve-t-on et pour quelle durée? En réponse aux multiples interrogations autour du salut et surtout aux profondes divergences liées au moyen pour y parvenir, la Réforme protestante d'octobre 1517 a formulé un ensemble de convictions théologiques et bibliques essentielles au Christianisme authentique dont sola gratia ou la grâce seule en est une. Ce raisonnement sur la grâce seule comme unique moyen pour parvenir au salut se porte sur les multiples portées et considérations essentielles autour du concept. D'autres réflexions additionnelles viendront en complément au raisonnement effectué dans ce numéro.

Dans la trichotomie humaine, le salut s'occupe donc de cette partie immatérielle de l'homme destinée, selon les choix effectués, à exister éternellement auprès ou loin de Dieu. Du grec sôtéria, le salut, dans sa complexité revêt une nature pluridimensionnelle. Et pour mieux cerner la démarche sotériologique, quatre aspects, au moins, sont à considérer. Il s'agit de la nature proprement dite, de la portée, de la signification et de l'existence temporelle ou atemporelle du salut.

"Car c'est par la grâce que vous êtes sauvés, par le moyen de la foi. Et cela ne vient pas de vous, c'est le don gratuit de Dieu. Ce n'est point par les

œuvres, afin que personne ne se glorifie" (Ep 2.8-9, LSG). Cette déclaration de Paul dans ses écrits aux Chrétiens<sup>2</sup> d'Ephèse a, de manière limpide, indiqué l'auteur du salut, le moyen de l'obtenir ainsi que l'attitude à manifester par son bénéficiaire. Bref, c'est quoi ce salut que l'on obtient que par grâce?

T. Desmond A. et Brian S. R. définissent le salut comme étant "par essence l'acte ou l'état de délivrance du mal ou du danger, que ce danger soit soit physique ou spirituel, temporel ou éternel"<sup>3</sup>. En lien avec cette définition et basé sur la pluridimensionnalité du concept, considérons le salut dans sa première facette: sa nature. Le salut est

**L'IMPORTANCE DU SALUT EST D'AUTANT PLUS CAPITALE PUISQU'IL TRAITE D'UN SUJET À IMPACT ÉTERNEL**

d'une nature qui témoigne d'une dimension triple. Il s'agit d'un message, d'un médiateur et du moyen pour y parvenir. Le salut est par sa nature liée à un message d'une délivrance annoncée à quelqu'un se trouvant en état de danger physique ou spirituel. La matérialisation du salut commence par la proclamation de cette possibilité d'aide, de délivrance, de sécurité ou de rachat à celui qui en manifeste la nécessité. Donc le salut est lié à un message à savoir l'évangile.



Tableau indiquant la grâce seule ancrée dans la croix et supportée par l'Écriture dans Ephésiens 2:8

Le deuxième pivot lié à la nature du salut concerne l'existence et l'implication d'un médiateur capable de mettre hors de danger matériel ou immatériel. L'on comprendra donc combien le message est lié au médiateur qui, sans son intervention, l'être en danger risque la peine d'y rester jusqu'à sa perte. Le médiateur doit donc être le Sauveur. Une fois le message du salut annoncé et le médiateur par qui l'obtenir connu, le moyen pour y parvenir doit aussi être élucidé. Il s'agit d'indiquer quelle est la voie tracée pour sortir quelqu'un du danger de la perte au salut

reassurant. Le moyen de parvenir au salut constitue donc le troisième élément de la nature du salut.

Qu'il soit au niveau de son message, de son médiateur ou de son moyen, le salut résulte dans cette faveur ultimement imméritée qu'est la grâce divine et que le pécheur perdu n'obtient que quand il place sa foi en Jésus-

Christ le Rédempteur<sup>4</sup>. Cette conviction théologique essentielle, associée à d'autres,

**LE SALUT PAR GRÂCE EST UNE CONVICTION THÉOLOGIQUE ESSENTIELLE QU'AUCUNE HÉRÉSIE DOCTRINALE OU PRATIQUE RELIGIEUSE DÉVIANTE NE POURRA ET NE DEVRA CHANGER.**

forme la base du Christianisme authentique qu'aucune hérésie doctrinale ou pratique religieuse déviante ne pourra changer. Le salut par grâce seule ou sola gratia constitue le tissu sotériologique de tout nouveau né spirituel. Qu'il soit gardé irrépréhensible indépendamment de ce que l'hérétique pense, prêche et pratique.

<sup>1</sup> Millard J. Erickson, *Christian Theology*. Second Edition. Michigan: Baker Academy, 1998. 1334 pages. Voir *Soteriology and Christology*, page 692.

<sup>2</sup> Louis Segond, *Sainte Bible*. Ephésiens 2:8-9.

<sup>3</sup> T. Desmond A. & Brian S.R., *Dictionnaire de Théologie Biblique*. France: Excelsis, 2006.

<sup>4</sup> Paul Enns. *Une Introduction à la Théologie*. France: Editions Cle, 2009. 785 pages.



Mise en page: Team Forum

Photographie: Wisler Timo

Éditeur en Chef: Jackson Voltaire

Photo de couverture:

Siège social: Séminaire Th. B. NeoDoxa  
route Vance Brown | Jean-Rabel, Haïti  
T: 509 48 20 33 60

info@unidoxa.net | www.unidoxa.net

Compte bancaire: 0240807681

Routing transit number: 062005690

SWIFT/BIC Code: UPNBUS44

© Copyright 2017



La fête, ou encore moins la saison de Noël, demeure l'une des plus grandes célébrations du monde entier. Chrétiens, religieux, païens et athées s'y mêlent pour témoigner de leur affection et leur sentiment de partage à l'égard d'autrui. Chacun a sa raison de célébrer la Noël et des fois sans s'en rendre compte. Quel devrait être alors la vraie raison de célébrer la Noël? Cette fête contient-elle une portée eschatologique?

**L**a saison de Noël représente, dans toutes industries confondues, l'une des périodes marquées d'activités économiques les plus élevées. Elle demeure l'une des plus grandes célébrations du monde entier. C'est le moment où Chrétiens, religieux, païens et athées s'y mêlent pour témoigner de leur affection et leur sentiment de partage à l'égard d'autrui. Chacun a sa raison de célébrer la Noël et des fois sans s'en rendre compte de quoi il s'agit. Quel devrait être alors la vraie raison de célébrer la Noël? Cette fête contient-elle une portée eschatologique? Et si oui, laquelle?

Une enquête menée en 2013 par Michael Lipka<sup>1</sup>, éditeur senior au Pew Research Center (USA) a révélé que 9 sur 10 Américains célèbrent la fête de Noël. Le plus surprenant, révèle l'enquête, est que 81% des non-chrétiens y compris Buddhistes, Hindous et Juifs se trouvant aux USA célèbrent aussi la Noël et sont d'avis que les éléments tradi-

tionnels liés à la Noël reflètent des événements historiques. Pour prouver cette conviction, l'enquête aussi révèle que 86% de ceux qui célèbrent la Noël s'achètent des cadeaux non seulement pour se sentir heureux mais aussi pour partager avec des amis en signe de leur générosité. La Noël représente dans ce seul aspect une industrie de plusieurs milliards de dollars. Les données statistiques avancées par Statistica<sup>2</sup> font état de plus de 3 trillions de dollars générés par l'industrie du petit commerce lors de la saison de Noël de 2013.

Bref, pour plus d'un, la portée de cette saison est simplement économique. Pour d'autres, elle est tout simplement culturelle. C'est le moment d'aimer et de prouver qu'on aime par les gestes et les cadeaux que l'on offre. Pourtant, en lien aux portées affectives, culturelles émotionnelles et financières de la saison, elle cache d'une part et révèle d'autre part une signification plus profonde que celle qu'on la donne mondainement. Et pour lever le voile sur cette signification particulière de la Noël, l'apôtre Paul dans sa première lettre à Timothée a pointé du

droit ceci: "C'est une parole certaine et entièrement digne d'être reçue, que Jésus-Christ est venu dans le monde pour sauver les pécheurs, dont je suis le premier"<sup>3</sup>.

Au regard de ce verset, interrogeons l'objectif réel de la Noël à la lumière de quatre questions. 1. *Qui est venu dans le monde?*, 2. *Pourquoi est-il venu?*, 3. *Qui sont ces pécheurs?*, 4. *Comment les a-t-il sauvés?*

A la question de savoir qui est venu dans le monde, la réponse est plus que simple. L'évangile de Luc en a clairement répondu. "C'est aujourd'hui, dans la ville de David, il vous est né un Sauveur, qui est le Christ, le Seigneur". Et pour éviter toute confusion sur la naissance de celui qui devait venir, l'évangéliste écrit: "Et voici à quel signe vous le reconnaîtrez: vous trouverez un enfant emmaillotté et couché dans une crèche"<sup>4</sup>. Sans tenir compte d'autres prophéties et évidences bibliques liées au

ministère terrestre de Jésus, la réalité de ce verset satisfait à elle seule que Jésus est le Christ, celui qui devait venir. Pas Mahomet, ni Bouddha, ni Confucius, ni aucun autre.

A la deuxième question de savoir pourquoi est-il venu, les écrits pauliniens en offrent la réponse. Dans sa lettre aux Chrétiens de Rome, Paul écrit: "Mais Dieu prouve son amour envers nous en ce que lorsque nous étions encore des pécheurs, Christ est mort pour nous"<sup>5</sup>. Ce texte à lui seul expose la raison pour laquelle la Noël a eu lieu. Il a fallu donc l'incarnation divine révélée en Christ Jésus pour sauver une humanité spirituellement morte à cause du péché.

Qui sont donc ces pécheurs dont la vie a valu la naissance d'un Sauveur pour leur délivrer de la mort? La réponse à cette troisième interrogation est bien celle-ci: Il s'agit de toute espèce humaine sans acception de race, nationalité, genre, statut social ou traits épidermiques. C'est avec aisance et certitude que l'on peut dire que les hommes ont le péché en dénominateur commun. Et c'est pourquoi aussi, l'apôtre Paul a écrit "Car tous ont

péché et sont privés de la gloire de Dieu"<sup>6</sup>. Ce virus appelé péché ne laisse aucun homme immun. Nous sommes tous affectés et tous nous avons besoin d'être guéris de ce mal.

Et puisqu'il était venu pour nous sauver, comment Christ a-t-il procédé pour le faire? Comment nous a-t-il sauvés? C'est là notre quatrième et dernière interrogation liée à la Noël.

**C'est aujourd'hui dans la ville de David, il vous est né un Sauveur, qui est le Christ, le Seigneur.**

Les écrits bibliques trans-testamentaires témoignent de la crucifixion de Jésus. Les récits des quatre évangiles, chacun à sa manière, rapportent avec un luxe de détails la mort de Jésus à la croix. A ce sujet, Luc écrit: "Ils arrivent à l'endroit appelé 'Le Crâne'. Là, les soldats clouent Jésus sur une croix. Ils clouent aussi les deux bandits, l'un à sa droite, l'autre à sa gauche" (Luc 23:33).

La mort infâme de Jésus à la croix est intimement liée à sa venue quand il a pris naissance dans une crèche à Bethléem. Cette naissance liée à cette crucifixion répond au plan de Dieu pour apporter le salut aux hommes (Jean 3:16).

Tout en étant une grande célébration planétaire que chacun fête à sa manière et pour ses raisons, la seule et réelle signification de la Noël peut se trouver dans sa portée eschatologique. C'est un événement conçu et exécuté pour offrir aux hommes perdus le salut éternel tout en les évitant cette souffrance éternelle. La Noël est le salut donné gratuitement aux hommes. Sa célébration devrait susciter des croyants des remerciements renouvelés à Dieu pour ce cadeau. Elle devrait aussi servir de fil conducteur pour rapprocher les incrédules vers Dieu à travers Jésus.

\* Rédaction du Forum Doxa

<sup>1</sup> <http://pewsr.ch/1QBnVCj>  
Michael Lipka, Senior editor on Religion

<sup>2</sup> <https://www.statista.com/topics/991/us-christmas-season/>

<sup>3</sup> La Sainte Bible, Louis Second. 1 Timothée 1:15

<sup>4</sup> Idem, Luc 1:10-11

<sup>5</sup> Idem, Romains 5:8;

<sup>6</sup> Idem, Romains 3:23

# RÉFLEXIONS D'UN ASSOIFFÉ DE SAVOIR THÉOLOGIQUE ET BIBLIQUE

Par Conce Aurélien | Séminaire Théologique Baptiste NeoDoxa

**A** chaque prière son amen. A chaque espérance son accomplissement. La faveur divine vient d'être déversée en abondance sur Jean Rabel. L'implantation du Séminaire Théologie Baptiste Neo-Doxa (STBND) en est à la fois le symbole et la preuve que Dieu a remarquablement visité son peuple dans la zone du Bas Nord-Ouest d'Haïti. Lorsque l'on s'approche de ses soixante ans, il vous faut une grâce spéciale pour pouvoir voir, accueillir, voire jouir de l'implantation de certaines choses dont

beaucoup d'autres avant vous n'ont pas eu le privilège de voir. L'arrivée

de cet espace d'études théologiques et bibliques se matérialise dans un moment où les assoiffés de savoir théologique et biblique étaient au comble de leur attente. Le Séminaire NeoDoxa est donc pour nous une aubaine.

Depuis l'été dernier, nous autres étudiants du STBND, vivons une expérience particulière à travers les connaissances et formations théologiques, bibliques et spirituelles que nous acquérons au Séminaire. Cette expérience nous apporte non seulement un savoir théologique nouveau mais aussi des perspectives nouvelles orientées vers un besoin de transformation sociale, de proclamation de l'évangile et d'engagement ecclésial et communautaire plus profond. L'effet multiple qu'exerce l'expérience NeoDoxa sur les étudiants se répand comme des ronds dans l'eau. Il s'agit là d'un effet d'entraînement dont les conséquences et les ramifications dépassent de loin les contrées géographiques du Nord-Ouest ainsi que les champs de combats spirituels qui leurs sont rattachés.

Bien qu'on ait toujours estimé l'importance d'une connaissance théologique et biblique dans la vie d'un responsable ecclésial, on n'a pourtant jamais compris qu'elle a été aussi cruciale. Etant exposé à l'expérience NeoDoxa, l'on parvient jusqu'à conclure que la dispensation de savoirs théologiques et bibliques devrait être élargie à un segment beaucoup plus

étendu. Ce qui peut nous conduire à conclure que la théologie ne devrait être réservée à des études supérieures ou universitaires. Tout au contraire. Les premières notions théologiques et bibliques devraient être inculquées aux enfants dès leur premier âge. Si tel en était le cas, la délinquance juvénile serait réduite, la désobéissance à la volonté de Dieu combattue et la profession de foi appliquée. Car combien est-il plus facile d'approfondir toute formation éducative et sociale à un enfant qu'un adulte. Cette nécessité a d'ailleurs été dans la Bible.

**Lorsqu'on s'approche de ses soixante ans, il vous faut une grâce spéciale pour pouvoir voir, accueillir, voire jouir de l'implantation de certaines choses dont ...**

Dans Proverbe 22 :6<sup>1</sup> Salomon le sage écrit

« Instruis l'enfant selon la voie qu'il

doit suivre et quand il sera vieux, il ne s'en détournera pas ».

Dans sa providence, Dieu a tout pourvu pour un fonctionnement exceptionnel du Séminaire. Une vaste cour

recouverte d'arbres, des salles de cours aérées, des intervenants compétents et de bonne moralité disponibles aux étudiants sont là certains des avantages suscitant l'envie de faire l'expérience NeoDoxa. La première promotion ayant débuté l'été dernier est jusqu'ici entièrement satisfaite. Elle attend donc la prochaine promotion pour lui donner des mots de sagesse et d'encouragement que seuls des pionniers peuvent léguer.

L'expérience NeoDoxa a non seulement meublé notre esprit aux plans théologiques, académiques et bibliques, mais elle nous confère aussi des avantages personnels dans notre manière de voir, de penser et d'agir. Détenteur d'une meilleure maîtrise de soi, on est aujourd'hui capable de ne pas céder aux rancunes dues aux affronts à nous causés. On ne devient pas un surhomme mais on devient un homme beaucoup plus averti avec un niveau de réserve, un puits intérieur dont l'essence est la parole de Dieu. C'est une expérience véritablement transformatrice.

Convaincu et assuré des multiples bénéfices découlant du simple fait d'avoir intégré le Séminaire NeoDoxa, l'on ne

peut qu'encourager à quiconque le souhaite de venir vivre à son compte cette même expérience. Etudier la Parole de Dieu dans un cadre conçu et préparé à dessein devrait être le devoir de tout leader Chrétien. Et à ceux qui se disent que les écrits ont été effectués par des hommes, c'est avec sagesse qu'on les répond que Dieu se sert toujours d'un homme pour communiquer ses messages à l'humanité. Ainsi, la participation humaine à un texte biblique n'enlève et ne saurait enlever ni son autorité spirituelle, ni son inspiration divine voire son auteur réel, Dieu lui-même.

On ne cessera jamais de le dire. L'ignorance est aveuglante et peut vous coûter beaucoup. Plus besoin de se résigner et croupir en plaignant dans une médiocrité négativement fertile. Joignez vous à nous au Séminaire Théologique Baptiste Neo-

**Dieu se sert toujours d'un homme pour communiquer ses messages à l'humanité.**

oDoxa et obtenez les meilleures formations

théologiques, bibliques et spirituelles nécessaires à votre ministère. Pour reprendre le Psalmiste "La crainte de l'Éternel est le commencement de la sagesse"<sup>2</sup>. Ensemble, instruisons-nous davantage et soyons sages en se donnant la peine d'étudier systématiquement la Parole.

Conce Aurélien

Étudiant en Théologie au STBND

<sup>1</sup> Proverbes 22:6, Sainte Bible, Louis Segond

<sup>2</sup> Psaumes 111:10, Sainte Bible, Louis Segond

## Equipe de Rédaction

Photographie: Wisler Timo  
Rédacteur en chef: Jackson Voltaire  
**RÉDACTION DU FORUM**

Voulez-vous joindre notre  
équipe de rédaction?

Appelez-nous au:  
509 37 97 88 33 | 509 48 20 33 60  
ou écrivez-nous à:  
info@neodoxa.org

# Quand Etudier au Séminaire NeoDoxa Devient un Rêve en Plein Jour



Réflexions & commentaires de Renais JOSEPH, étudiant en Théologie biblique | 1re année Séminaire Théologique Baptiste NeoDoxa

Approchez-vous de Dieu et il s'approchera de vous, nous enseigne l'apôtre Jacques<sup>1</sup>. Cette vérité biblique semble transcender nos aspirations et nos vœux les plus saints et les plus chers. Quand l'on a toujours rêvé d'effectuer des études théologiques en vue de mieux servir l'église locale mais ne pouvait pas faute de mille et une raisons, le mieux que l'on peut faire est d'espérer. Et voilà le temps nous donne raison pour avoir gardé l'espoir. L'arrivée soudaine et bienheureuse du Séminaire Théologique Baptiste NeoDoxa à Jean-Rabel nous donne raison d'avoir gardé la foi, suivi notre instinct et espéré même quand le désespoir devint et sup-

posa un com-

**Et voilà le temps nous donne raison pour avoir gardé l'espoir. L'arrivée soudaine du Séminaire NeoDoxa nous donne raison d'avoir gardé la foi, suivi notre instinct ...**

portement logique.

Pour près d'un quart de siècle, certains d'entre nous ont rêvé et attendu ce jour où nous pouvons nous engager dans des études théologiques sans laisser le confort familial ainsi que les responsabilités professionnelles et ministérielles. Depuis août dernier, NeoDoxa nous fait rêver en plein jour quand l'on se voit en salle de classe et des professeurs nous dispensent des cours de théologie. On ne peut, à cet effet, nous empêcher de réaliser que Dieu a, dans sa providence un plan pour satisfaire aux besoins de ceux qui sont assoiffés de sa parole et affamés de sa présence. Les moyens peuvent nous manquer mais Dieu possède tout en abondance et c'est pourquoi rien ne lui est impossible. Même pourvoir à l'établissement d'un Séminaire théologique à Jean-Rabel.

La bonté et la grandeur de Dieu ne se manifestent pas seulement en l'existence du Séminaire mais surtout dans sa portée. La qualité du savoir transmis au Séminaire NeoDoxa est évidente. La disponibilité des ouvrages, le niveau des professeurs, la discipline et les différentes méthodes d'enseignement au Séminaire constituent en partie les piliers formant la recette de succès du Séminaire. Notre intégration au Séminaire nous permet de constater nos lacunes, de jauger nos fai-

bles et d'entrevoir à travers l'avenir la possibilité d'avancer avec plus de hardiesse. La théologie étant une science, qui voudrait l'aborder en amateur ? Etant aussi un raisonnement sur Dieu en

lien aux écrits bibliques, qui saurait l'aborder sans une solide formation spirituelle ? Il faut s'entraîner en s'asseyant aux pieds d'un tuteur, d'un professeur comme Paul l'a été aux pieds de Gamaliel, et Timothée aux pieds de Paul. Sinon l'on fera la malheureuse expérience de l'eunuque Ethiopien qui lit sans comprendre la teneur de sa lecture. Sans surprise, l'on serait semblable à un meneur aveugle conduisant d'autres aveugles vers une destination qui ne peut être que le fond d'un trou.

Dans un espace géographique comme le nôtre où l'on est limité dans ses mouvements, l'homme est comme enclavé et son désir de progresser entravé. Concrétiser ses objectifs devient difficile même quand la volonté d'avancer est là. Retenus par des obligations familiales, professionnelles et ministérielles, beaucoup de serveurs de Dieu sont comme nous autres privés de la possibilité d'améliorer leur quota intellectuel. Aujourd'hui NeoDoxa s'offre aux pasteurs. Désormais l'opportunité d'étudier la parole est offerte à tous ceux qui sont humbles de cœur et sages d'esprit.

A tous ceux qui n'ont pas encore rejoint le club, qu'ils viennent s'abreuver à cette source claire et limpide qui coule, apportant vie et santé à tous ceux-là qui comme nous autres ont expérimenté le désir d'approfondir leur savoir dans ce domaine. A l'heure où les hérésies et les doctrines démoniaques sous couvert ecclésiastique pullulent comme des champignons, il est impératif que les vrais serveurs de Dieu prennent le devant pour contrecarrer les mercenaires et affaiblir leurs projets malins. Faisons des armes spirituelles<sup>2</sup> notre arsenal de choix.

Combien nous sommes heureux que Dieu ait suscité en quelqu'un la vision conduisant à l'éclosion de cette grande œuvre. Ne pas conseiller et encourager

aux autres d'intégrer le Séminaire NeoDoxa seraient égoïstes de notre part. C'est pourquoi nous les attendons tous. Il y a de la place pour eux. Qu'ils viennent se faire inscrire au NeoDoxa pour qu'en-

**A l'heure où les hérésies et les doctrines démoniaques sous couvert ecclésiastique pullulent comme des champignons, il est impératif que les vrais serveurs de Dieu prennent le devant pour contrecarrer les mercenaires et affaiblir leurs projets malins.**

semble nous apprenions comment bien faire ce qui doit être fait. Car c'est un principe: tout ce qui mérite d'être fait, mérite aussi d'être bien fait.

Bien que l'on aurait souhaité que sa venue avait été plus tôt que ces temps-ci, mais cela nous est égal. Dieu fait tout ce qu'il fait en son temps. Profitons de cette opportunité !

Renais Joseph,  
Etudiant en Théologie

<sup>1</sup>Sainte Bible, Jacques 4:8a, Louis Segond

<sup>2</sup>Sainte Bible, Ephésiens 6:10-20, Item

## CONTACTEZ-NOUS

Appelez-nous pour plus d'information sur nos programmes. Notre adresse est:

**CAMPUS NEODOXA**

route Vance Brown  
Jean-Rabel, Haïti  
(509) 37 97 88 33  
(509) 48 20 33 60



# SÉCURITÉ ÉTERNELLE DU SALUT:

## VÉRITÉS BIBLIQUES ET DÉCEPTIONS SATANIQUES

Par Jean-Baptiste Louisma, Professeur de Théologie | Séminaire Théologique Baptiste NeoDoxa

*La dépravation de l'homme originel découlant de son écroulement devant le mensonge du serpent ancien dans le Jardin d'Eden a causé à toute l'humanité le besoin de une restauration relationnelle avec son Dieu Créateur. Bref, un rétablissement spirituel de l'homme devient inévitable pour sa survie eschatologique. L'homme doit-être sauvé, le cas échéant, il sera éternellement séparé de la présence de Dieu. Ce salut est toutefois tissé sur un angle triple. Il s'agit d'abord d'une restauration d'un acte pénal. C'est le rétablissement de la pénalité du péché. C'est ensuite une restauration de la puissance maléfique sous laquelle l'homme se trouve assujéti. Enfin, il s'agit d'une restauration ultime et éternelle où l'homme est privé de la présence du péché. Ce salut, une fois donné, peut-il être perdu? Est-il donc donné éternellement ou temporairement?*

**P**eut-on perdre le salut après l'avoir reçu ? Qu'est-ce que le salut ? Qui le donne et qu'est-ce qui le rend ou peut le rendre éternel ? Un nombre illimité de questionnements autour du salut peut rendre l'esprit humain accablé jusqu'à le décourager et le plonger dans l'hérésie.

Cette **“LA DOCTRINE DE LA SÉCURITÉ ÉTERNELLE DES RACHETÉS EN CHRIST IMPLIQUE QUE TOUS CEUX QUI ONT ÉTÉ CHOISIS PAR DIEU, RACHETÉS PAR CHRIST ET AUXQUELS L'ESPRIT DONNE LA FOI SONT ÉTERNELLEMENT SAUVÉS”.**

pléiade d'interrogations sur le salut et sa sécurité éternelle est étroitement liée à une démarche sotériologique dont la responsabilité première est d'expliquer comment l'homme pécheur qui se repent parvient-t-il au salut. C'est une démarche qui requiert un exercice de foi et d'obéissance à l'égard du Sauveur en lieu et place de raisonnements humains sur l'accès et le moyen de parvenir à ce salut.

Les récits scripturaires ne manquent pas et les vérités qu'ils exposent suffisent pour expliquer et supporter la véracité d'une thèse de salut éternel. L'apôtre Jean, fils de Zébédée et frère de Jacques nous a, dans l'évangile qui porte son nom, exposé à une vérité choquante sur la nature éternelle du salut. En Jean 10 : 28-29, notre Seigneur Jésus-Christ parlant de ses brebis, a déclaré ceci : « *Je leur donne la vie éternelle. Elles ne périront jamais et personne ne pourra les ravir de ma main. Mon Père qui me les a données est plus grand que tous et personne ne peut les arracher à la main de mon Père* ».

Il est un fardeau qui malheureusement affecte et continue d'affecter l'esprit des sauvés. Il s'agit d'une crainte de perte potentielle du salut qu'ils ont préalablement obtenu par grâce au moyen de leur foi en Jésus-Christ. Cette peur enlève la paix dans le cœur du croyant jusqu'à le faire croire

que la grâce et la puissance de Dieu seraient donc limitées et ne peuvent en fait maintenir le salut à celui qui l'a reçu. Ce raisonnement diabolique est fondé sur un rationalisme hérétique dont le but ultime est de confondre les croyants et repousser tout pécheur non-croyant qui serait tenté de s'approcher de la torche du sa-

lut. Dans leur incompréhension de la sécurité éternelle du salut, certains soutiennent l'idée et la

possibilité à quelqu'un de perdre son salut après l'avoir reçu. Ceux-là s'appuient sur un texte trouvé en Matthieu 24 :13 pour faire dire à ce dernier ce qu'il n'a ni dit ni signifié. Persévérer jusqu'à la fin pour être sauvé s'applique à une dispensation autre que celle de la grâce dont nous

sommes aujourd'hui bénéficiaires. Le salut comme résultante d'une expérience de foi manifestée en Jésus-Christ ou le croyant est justifié et régénéré par le Saint-Esprit est une œuvre éternelle. Le croyant ne sera pas et ne pourra pas être déchu de la grâce divine parce qu'il est éternellement gardé par le Gardien divin.

La doctrine de la sécurité éternelle des rachetés en Christ implique, selon le théologien Jean Leduc, que « *tous ceux qui ont été choisis par Dieu, rachetés par Christ et auxquels l'Esprit donne la foi sont éternellement sauvés* (Jean 3 : 36a). Leur salut est assuré et ne peut se perdre puisqu'il dépend de la souveraineté de Dieu et non

de la simple faculté humaine. La grâce de Dieu est la source du salut (Tite 2 :13). On ne peut pas se passer de là. C'est Dieu le Père lui-même qui a prédestiné les croyants à être semblables à

l'image de son fils (Rom 8 :29a). Ensuite, Christ a requis le salut des croyants par son œuvre expiatoire et de médiation, et se porte garant de leur sécurité en tant que Bon Berger qui donne sa vie pour ses brebis. Tout ceci, sous la base de sa fidélité. Christ a confié ses rachetés au soin du Saint-Esprit. Si l'un d'eux se perd, où serait la perfection de l'Esprit ?

Les trois personnes de la trinité étant concernées dans le salut du croyant et dans sa sécurité, cela suffit et devra en fait suffire à dissiper toute crainte d'une perte potentielle de son salut. Le Père a décrété le salut ; le fils l'a requis par son œuvre de rédemption dont la mission est de garder les sauvés dans ce monde mauvais, le Saint-Esprit l'a appliqué et l'a opéré. Ainsi, donner un enseignement contraire à ce qu'enseigne la doctrine de

la sécurité éternelle du croyant ne revient qu'à mettre en doute l'honneur du Dieu trinitaire.

Cette doctrine engage toutes les perfectionnements divines qui sont étroitement liées à la gloire de Dieu.

**LES TROIS PERSONNES DE LA TRINITÉ ÉTANT CONCERNÉES DANS LE SALUT DU CROYANT ET DANS SA SÉCURITÉ, CELA SUFFIT ET DEVRA EN SUFFIRE À DISSIPER TOUTE CRAINTE DE PERTE POTENTIELLE DE SON SALUT.**

**INSCRIVEZ-VOUS DÈS AUJOURD'HUI POUR LA NOUVELLE SESSION DE JANVIER 2018.**



*Le Séminaire Théologique Baptiste NeoDoxa*

*Souhaite à vous tous*

*Un Joyeux Noël 2017 et une  
Heureuse Année 2018*



10 JANVIER 2018

**UNE NOUVELLE SESSION DÉBUTERA**

REPLISSEZ DÈS AUJOURD'HUI VOTRE FORMULAIRE DE DEMANDE D'ADMISSION

CONTACTEZ NOTRE BUREAU D'ADMISSION:

ROUTE VANCE BROWN | JEAN-RABEL, HAÏTI | T: 509 37 97 88 33 | 509 48 20 33 60

C: [INFO@UNIDOKA.NET](mailto:INFO@UNIDOKA.NET) | [WWW.UNIDOKA.NET](http://WWW.UNIDOKA.NET)

# CHOISIR SÉMINAIRE NEODOXA

## Cinq bonnes raisons pour se faire inscrire



**RAISON #1: Notre confession, notre mission et nos valeurs:** Nous proclamons le **Salut** en Jésus-Christ. Nous poursuivons le **Savoir** qui libère. Nous sommes au **Service** du Seigneur et de nos semblables. C'est pourquoi notre motto est: Salut, Savoir, Service. Notre mission est *de glorifier le Seigneur Jésus-Christ tout en équipant nos étudiants aux fins de servir l'Eglise et leur communauté, et d'accomplir la Grande Commission.*

**RAISON #2: La localisation et l'atmosphère:** Le Séminaire est situé sur les hauteurs surplombant la ville de Jean-Rabel. Sérénité et jovialité se joignent. Les locaux du Collège Béthel de Jean-Rabel qui jadis hébergeaient un nombre de remarquables missionnaires Américains dont Vance Brown, Miss Gresley, Bob Kay, etc. sont mis à la disposition du Séminaire. Ce qui a permis aux étudiants du STBND de disposer d'un environnement propice à leur éducation.

**RAISON #3: La logistique et les coûts financiers:** Pas besoin de se rendre à Port-au-Prince ou ailleurs. Le coût de nos programmes sont conçus même pour les plus petites bourses.

Plus besoin de prendre congé de votre famille ou de votre ministère. Le Séminaire dispose du Centre Theodoxa, une bibliothèque équipée en ouvrages théologiques écrits par les théologiens les plus réputés dont Donald Carson, Henri Blocher, John McArthur, etc. Des ordinateurs équipés d'ouvrages électroniques, articles, films, documentaires sont aussi disponibles.

**RAISON #4: La qualité et le niveau de l'enseignement.** Une alliance indissociable est tissée entre les compétences bibliques et théologiques enseignées aux pratiques ministérielles exhibées. La discipline et la rigueur académiques sont infaillibles et applicables sans exception.

**RAISON #5: Les professeurs.** Le corps professoral forme un agrégat solide aux plans spirituels, ministériels, et académiques. Ils sont diplômés des meilleurs Séminaires d'Haïti et d'Amérique du Nord. Les professeurs du STBND sont à la fois compétents et fidèles à la Parole comme l'a souligné Paul à Timothée dans 2 Ti 2:2.

## A NOS ÉTUDIANTS ACTUELS ET FUTURS

L'appel au ministère est souvent lié à l'ultime obligation de s'équiper d'une formation théologique biblique solide. Le manque de leaders Chrétiens équipés représente aujourd'hui l'un des plus grands défis de nos églises. Ce constat est encore pire en Haïti où les conditions économiques du pays empêchent à plus d'un d'intégrer un centre de formation théologique en vue de poursuivre leur vocation.

Pour s'attaquer à ce problème, le Séminaire Théologique Baptiste NeoDoxa vise à former et à équiper les pasteurs et leaders d'églises dans le monde rural Haïtien afin qu'ils puissent exceller

dans la transformation de leur congrégation et de leur communauté pour Christ.

Etes-vous un pasteur ou leader d'église désireux d'approfondir ses connaissances théologiques? Avez-vous reçu l'appel pour conduire le troupeau du Seigneur?

Le Séminaire Théologique Baptiste NeoDoxa (STBND) est là pour vous accompagner.

Nos différents programmes sont soigneusement conçus pour répondre à vos besoins et combler vos attentes ministérielles.



## CONTACTEZ-NOUS

*Appelez-nous pour plus d'information sur nos programmes.  
Notre adresse est:*

### Campus NeoDoxa

route Vance Brown  
Jean-Rabel, Haïti  
(509) 37 97 88 33  
(509) 48 20 33 60  
admission@unidoxa.net  
Visitez-nous sur le web à:  
www.unidoxa.net

## NOS PROGRAMMES D'ÉTUDES AU STBND

### NOS PROGRAMMES

Le Séminaire offre des programmes d'études en Théologie Biblique et en Ministère Pastoral

### NOS DÉGRÉS

Les programmes menant aux grades de: Théologie Biblique / Ministère Pastoral

### CERTIFICAT (36 cr.):

Théologie Biblique

### DIPLÔME (96 cr.)

### LICENCE (137 cr.)

Théologie

### DÉMARCHE DE DEMANDE D'APPLICATION

1. *Passez au Bureau d'admission du Séminaire et retirez votre paquet d'admission*
2. *Remplissez le paquet d'admission dans sa totalité. Attachez-y les documents exigés et retournez-le sans délai au Bureau d'admission*
3. *Prenez part, sur invitation, à un entretien au Séminaire pour compléter le processus d'admission*
4. *Une fois le processus complété, le candidat admis se met en règles avec l'administration et débute ses premiers cours le 4.12.17.*